
Rapport de la commission des finances et de technologie 
informatique (IT) 

La commission des finances et de 
technologie informatique (IT) s'est réunie 
deux fois l'année dernière, comme à 
l’accoutumée. 
 
Lors de la séance de printemps, elle était 
encore composée des membres de 
longue date, puis en automne, de trois 
nouveaux membres. Pour remplacer les 
trois sortants André Jordan, Martial Laville 
et Jean Froidevaux ; Mesdames Sylvia 
Thiévent, Denise Weber et Marie-France 

Aubry-Baume ont été élues par le comité. 
 
Malheureusement, nous devons déjà chercher une nouvelle personne pour 
remplacer Marie-France Aubry, car elle travaille pour notre société de révision BDO 
SA et, selon celle-ci, son mandat au sein de la commission des finances et de 
technologie informatique (IT) n'est pas compatible avec son emploi. J’adresse ici, 
un grand merci aux membres sortants pour leur travail au sein de la commission ! 
 
Après deux très bonnes années « Corona » du point de vue financier, le résultat 
financier de l'année 2022 est nettement moins bon. Ce n'est que grâce à la 
dissolution de provisions, effectuées en 2020, d'un montant de 115'000 francs, qu'un 
léger excédent de recettes de 5'154 francs peut être présenté. Le paiement des 
doubles primes de test en terrain et la réduction du prix des passeports pour les 
poulains, dont le nombre a heureusement augmenté, ont grevé les comptes de plus 
de 100'000 francs cette année. 
 
Pour ne citer que les plus importants, les coûts supplémentaires ont également 
concerné le personnel, les séances d'information et bien sûr l’Assemblée 
extraordinaire. Du côté des recettes, il y a eu moins de contributions de sponsors. 
 
Dans le budget 2023, il est prévu de ne verser que la prime normale pour le Test en 
terrain d’un montant de CHF 150 francs. Par contre, la provision pour les passeports 
des poulains n'a pas encore été entièrement dissoute, c'est pourquoi on a continué 
à ne budgéter que CHF 60 francs pour les passeports 2023. 
 
 



En résumé, d'un point de vue financier, je considérerais l'année 2022 comme 
moyenne. Conscients que les conditions financières ne seront pas plus faciles à 
l'avenir, tous les acteurs de la Fédération sont à nouveau davantage sollicités. Pour 
ainsi dire, tourner deux fois le franc avant de le dépenser. 
 
Pour terminer, je remercie tous les fonctionnaires, les éleveurs, les utilisateurs et 
tous les amis pour leur engagement en faveur du franches-montagnes. Je remercie 
tout particulièrement les collaboratrices de la gérance, sous la direction de la 
gérante Pauline Queloz, et plus particulièrement notre comptable Annette Ruffieux, 
ainsi que les membres de la commission des commission des finances et de 
technologie informatique (IT) pour leur soutien compétent.  
 
J'aimerais également remercier l'OFAG, ainsi que nos fidèles donateurs et 
sponsors, qui permettent à la FSFM d'exister sous cette forme. 
 
 
Christoph Haefeli 
Président de la commission des finances et de technologie informatique (IT) 
 
 
 
 


